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INTRODUCCIÓN: 

 

Según lo establecido en el artículo 197 de la Constitución de la República Bolivariana de 

Venezuela y el artículo 13 del Reglamento de Interior y Debate de la Asamblea Nacional 

el Diputado Orangel López Rodriguez, presenta su informe de gestión del correspondiente 

al año 2014..  

Artículo 197 de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela  

ñLos diputados o diputadas a la Asamblea Nacional, est§n obligados u obligadas a  

cumplir sus labores a dedicación exclusiva, en beneficio de los intereses del pueblo, y a 

mantener una vinculación permanente con sus electores y electoras, atendiendo sus 

opiniones y sugerencias y manteniéndolos informados e informadas acerca de su gestión 

y la de la Asamblea. Deben ser cuenta anualmente de su gestión a los electores y 

electoras de la circunscripción por la cual fueron elegidos o elegidas y estarán sometidos 

o sometidas al referendo revocatorio del mandato  

en los t®rminos previstos en esta Constituci·n y en la ley sobre la materia.ò  

Artículo 13 del Reglamento Interior y de Debates de la Asamblea Nacional  

ñSon deberes de los diputados y diputadas:  

Ordinal 2: Sostener una vinculación permanente con los ciudadanos y ciudadanas de su 

circunscripción electoral, atender sus opiniones, sugerencias y propuestas de manera 

directa o a través de los diferentes medios de participación.  

Ordinal 3: Informar sobre su gestión y rendir cuentas públicas, transparentes y periódicas, 

de acuerdo con el programa presentado a los electores y electoras durante su campaña 

electoral.ò 
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CARGOS Y RESPONSABILIDADES: 
 

× Coordinador del Grupo Nor - Oriental.  

× Miembro de la Comisión de Energía y Petróleo.  

× Presidente del Comité Parlamentario de Amistad Abjasia ï Venezuela.  

× Miembro del Comité Parlamentario de Amistad Belarus -  Venezuela. 

× Miembro de la Comisión por la Justicia y la Verdad.  

 
 
 

SESIONES: 
 
Hasta el 31 de Diciembre del año 2014 se realizaron 48 sesiones; 40 de ellas Ordinarias, 
6 Especiales, 1 Solemne y una instalación.  
 
El Diputado Orangel Lopez asistió a 34 sesiones Ordinarias, 6 Especiales, 1 Solemne y 
una instalación. El Diputado intervino en 4 oportunidades.  
 

 

INTERVENCIONES EN CAMARA: 

 

 

SESIÓN DE ORDINARIA DEL DÍA MARTES 21 DE ENERO DE 2014 

 

Intervención del ciudadano diputado 

ORÁNGEL LÓPEZ  

 

(*).ï Ciudadano Presidente, colegas Diputados y Diputadas: Es para sugerir que 

incorporen en el Orden del Día un Acuerdo con motivo de conmemorarse el 

quincuagésimo sexto aniversario del 23 de Enero de 1958. 

 

Es todo, ciudadano Presidente. 
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(*).ï (Desde la Tribuna de Oradores). Un saludo a todos los Parlamentarios: Hoy por 

hoy, hablar del 23 de Enero es hablar de hombres como Fabricio Ojeda; es hablar de 

hombres como Ignacio Luis de Arcaya, el canciller de la dignidad; es hablar de un 

Guillermo García Ponce; es entender que esa coyuntura histórica que vivimos forma parte 

de esas estafas históricas que ha vivido nuestro pueblo, así como mataron el espíritu de 

la Revolución Bolivariana, así como mataron el espíritu de resistencia de nuestros pueblos 

indígenas, así como mataron muchos intentos de construir una sociedad marcada por la 

justicia, así lograron desconocer las necesidades políticas, sociales e históricas de 

nuestro pueblo. 

 

En ese sentido, el 23 de Enero, a pesar de que se dio en el marco de 

contradicciones interburguesas, porque la dictadura de Pérez Jiménez había perdido toda 

legitimidad política, había entrado en ciertas crisis de gobernabilidad que se expresaban 

con mucha nitidez en la crisis de las Fuerzas Armadas con el levantamiento de Hugo 

Trejo, que se expresaba en la crisis política con el desconocimiento del plebiscito de 

1957, y que se expresaba también en el descontento de nuestro pueblo y del movimiento 

popular, esa resistencia, liderizado por la Junta Patriótica cuyo presidente, en ese 

entonces, era Fabricio Ojeda. 

 

Nosotros, los revolucionarios, abordamos el 23 de Enero dentro de una óptica 

dialéctica, así como secuestraron esas aspiraciones, también salió un grito de rebeldía, un 

grito de esperanza de quien, para aquel entonces, era un parlamentario, Fabricio Ojeda, 

para quien pido un fuerte aplauso, (aplausos), pero al lado de ese grito de rebeldía, de 

dignidad que se expresó en Fabricio, en Ignacio Luis de Arcaya, cuando allá en la 

conferencia de la OEA en San José de Costa Rica en el año 1962, se opuso a la política 

de intervención del Estado norteamericano que iba a atropellar la soberanía de los 

pueblos de América Latina y el Caribe. 
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En ese sentido, lo que nació en el marco del 23 de Enero fue reacomodo de la 

hegemonía del gran capital y de los sectores oligárquicos de Venezuela, porque desde el 

punto de vista de las aspiraciones de nuestro pueblo, nació un sistema político que se 

caracterizó por un terrorismo de Estado, por violentar los derechos humanos, por crear los 

teatros de operaciones, por obedecer las líneas del Pentágono a través de la Escuela de 

las Américas. 

 

Todos sabemos la historia política de la democracia representativa, más de 3.000 

torturados, más de 1.000 desaparecidos. Recientemente, el día 28 del mes pasado, 

ciudadano Presidente, estuve visitando Caño Cruz donde existió un campamento militar, 

allí supuestamente está enterrado Ramón Pasquier y dos compatriotas más. Según 

informaciones de los campesinos que dicen que por allí están enterrados seis 

combatientes, quienes en esa época estaban vinculados a la guerrilla del frente Manuel 

Ponte Rodríguez. 

 

De tal manera que para nosotros lo que nació el 23 de Enero fue un terrorismo de 

Estado, que se encargó del reacomodo de la hegemonía del gran capital y que empezó a 

perseguir a los revolucionarios, aislaron al Partido Comunista, empezaron a perseguir a 

sus integrantes y asesinaron a Fabricio Ojeda.  

 

Con el Gobierno de la democracia representativa, el Gobierno de Leoni, apareció la 

figura de los desaparecidos. Son múltiples los asesinados por la llamada democracia 

representativa, son mucho los asesinados por el terrorismo de Estado: Ramón Pasquier, 

Malavé, Víctor Soto Rojas, Motilón, Alberto Lovera, Livia Gouverneur, a miles de 

revolucionarios se les arrancó la vida y cometían crímenes como el del Amparo para 

justificar los presupuestos de mercenarios dirigidos por el Pentágono y por la CIA.  

 

Lo último que hicieron fue asesinar a campesinos en El Amparo y lo presentaban 

con armas para hacer creer que eran guerrilleros colombianos y así miles de masacres 
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como  la de Cantaura, miles de desaparecidos quienes les violentaron los derechos 

humanos.  

 

De tal manera que si algo nosotros, los revolucionarios,  tenemos que resaltar es el 

espíritu y el coraje de un hombre como Fabricio Ojeda, quien ratificó su confianza en el 

pueblo venezolano, ratificó su convicción de revolucionario y recogió las banderas de 

lucha y de dignidad y se fue a las montañas.  

 

(En este momento se encarga de la Presidencia la diputada Blanca Eekhout, 

Segunda Vicepresidenta de la Asamblea Nacional) 

 

Le pido permiso, ciudadana Presidenta, para leer un testimonio histórico que no lo 

dice Orangel López, no lo está diciendo el Presidente Diosdado Cabello, fue un hombre 

que vivió la tragedia de lo que fue la estafa histórica, nuestro camarada Fabricio Ojeda. 

Pido permiso para leer la carta que él dejó a este Parlamento cuando se despidió.  

 

LA PRESIDENTA (Segunda Vicepresidenta).ï Adelante, diputado. 

 

 ñCaracas, 30 de junio de 1962  

 

Señores Presidente,  

Vicepresidente y demás miembros de la Cámara de Diputados,  

Palacio Legislativo. 

Caracas.ï 
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Distinguidos colegas: 

 

En el primer aniversario de la suspensión de las Garantías Constitucionales, un 

grupo de estudiantes de la Universidad Central y yo, hicimos una promesa de 

extraordinaria significación. Estábamos en el Cementerio General del Sur, frente a la 

tumba de Alberto Rudas Mezzone ïuno de los tantos jóvenes caídos en la lucha por la 

libertadï, allí levantamos las manos y las voces y juramos que el sacrificio de nuestros 

mártires no sería en vano. Juramos continuar sus pasos y cumplir su obra, para que la 

sangre derramada retoñase en nueva vida para el pueblo. 

  

Y desde entonces comenzamos a prepararnos para el cumplimiento irrenunciable. 

Con este objetivo, redimir al pueblo haciendo honor al sacrificio de sus mártires, hemos 

trabajado sin descanso, hemos luchado sin cesar. Ahora a mí, solo me queda, como 

decía un insigne pensador latinoamericano, José Martí, "cambiar la comodidad por la 

miasma fétida del campamento, y los goces suavísimos de la familia por los azares de la 

guerra, y el calor del hogar por el frío del bosque y el cieno del pantano, y la vida muelle y 

segura por la vida nómada y perseguida y hambrienta y llagada y enferma y desnuda". 

  

Es por ello, colegas diputados, que vengo ante ustedes a expresar la decisión de 

dejar el Parlamento, ïeste recinto que pisé por voluntad del glorioso pueblo caraqueño, 

hoy oprimido y humilladoï, para subir a las montañas e incorporarme a los compañeros 

que ya han iniciado el combate y con ellos continuar la lucha revolucionaria para la 

liberación de Venezuela, para el bienestar futuro del pueblo, para la redención de los 

humildes. 

  

Estoy consciente de lo que esta decisión implica, de los riesgos, peligros y 

sacrificios que ella conlleva; pero no otro puede ser el camino de un revolucionario 

verdadero. Venezuela, ïlo sabemos y los sentimos todosï, necesita un cambio a fondo 

para recobrar su perfil de nación soberana, recuperar los medios de riqueza hoy en 

manos del capital extranjero y convertirlos en instrumento de progreso colectivo. 
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Necesitamos un cambio a fondo para liberar al trabajador de la miseria, la ignorancia y la 

explotación; para poner la enseñanza, la técnica y la ciencia al alcance del pueblo: para 

que el obrero tenga trabajo permanente y sus hijos amparo y protección.  

 

Venezuela, en fin, necesita un cambio profundo para que los derechos democráticos 

del pueblo no sean letra muerta en el texto de las leyes; para que la libertad exista y la 

justicia impere; para que el derecho a la educación, al trabajo, a la salud y al bienestar 

sean verdaderos derechos para las mayorías populares y no privilegios de escasas 

minorías. Pero nada de esto podrá lograrse en un país subdesarrollado y dependiente, 

como el nuestro, sino a través de la acción revolucionaria que concluya con la conquista 

del Poder Político por parte del pueblo. De otra manera, tanto los instrumentos de poder, 

como los medios de riqueza, continuarán en manos de los monopolios internacionales y 

de las castas oligárquicas del país, con la consiguiente explotación de los trabajadores, la 

proliferación del hambre y la miseria y el abandono permanente del pueblo.  

 

Esta situación precisa una transformación estructural que cambie el sistema 

formalista de la democracia por la efectiva realización de la misma: es decir, que arrase 

con todo lo podrido, con todo lo injusto, con todo lo indigno de nuestra sociedad y en su 

lugar erija una nueva vida de justicia y libertades ò 

 

-Quien reivindica el espíritu del 23 de Enero, quien reivindica aquí el espíritu del 

compatriota, camarada, Fabricio Ojeda, fue el Presidente Chávez cuando rescató el 

espíritu del 23 de Enero.- (Aplausos). 

  

ñA estas alturas de la historia, cuando un vendaval de renovaci·n sacude al mundo, 

los venezolanos no podemos permanecer aferrados a una vida política, sin perspectivas 

de futuro y que mantiene al país sumergido en el subdesarrollo económico, en el atraso 

crónico y al pueblo, doblegado bajo el peso constante de la miseria y la ignorancia y el 

hambre.  
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Venezuela es un país privilegiado por la naturaleza. Las entrañas de su tierra están 

pobladas de riqueza y sobre la superficie crecen montañas de dinero, pero estas riquezas 

y este dinero sólo van a parar a los bolsillos de los grandes tiburones de la política 

nacional e internacional, mientras que el pueblo, dueño de ellas, se debate entre la 

angustia de no poseer nada y el dolor de su precaria situación económica.  

 

Este país, donde se produce tres millones de barriles de petróleo diariamente y mas 

de veinte millones de toneladas de hierro cada año, donde las empresas extranjeras que 

lo explotan acusan utilidades que sobrepasan los mil quinientos millones de bolívares 

anuales, vive un drama terrible con centenares de miles de obreros sin trabajo, con 

centenares de miles de campesinos sin tierra, con centenares de miles de niños 

abandonados y sin escuelas, con centenares de miles de analfabetos, con legiones de 

indigentes que escarban en los desperdicios en busca de alimentos y centenares de miles 

de hombres y mujeres sin techo que se arrastran hacinados en ranchos insalubres, sin la 

menor protecci·n social, sanitaria o econ·micaéò 

 

Esta es parte, compatriotas, de la carta que nos dejó Fabricio Ojeda cuando se 

despedía del Parlamento, precisamente decía que quien rescata el espíritu del 23 de 

Enero y quien rescata el pensamiento de nuestro camarada Fabricio y de Ignacio Luis 

Arcaya, ha sido el legendario Comandante Hugo Chávez Frías. 

 

En este sentido, vamos a darle lectura al proyecto de Acuerdo de Cámara, que para 

nosotros es un compromiso con la historia, es un compromiso con la memoria de ese 

legendario revolucionario, que fue Fabricio Ojeda y con todos los compañeros que 

cayeron a lo largo de esta lucha. 

 

Decía Agustín Catalán en uno de sus análisis, que durante la dictadura de Pérez 

Jiménez no habían llegado a 50 los muertos y los desaparecidos, nosotros tenemos más 

de mil desaparecidos, más de 3 mil torturados en el campo de lo que fueron los llamados 
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teatros de operaciones, producto de las orientaciones que recibían en la Escuela de las 

Américas. 

 

En este sentido, vamos a darle lectura al Proyecto de Acuerdo de Cámara. 

 

ñLA ASAMBLEA NACIONAL 

DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 

 

como vocera del pueblo soberano 

 

Acuerdo con motivo de conmemorarse el quincuagésimo sexto Aniversario 

del 23 de Enero de 1958, donde la Junta Patriótica, 

bajo el liderazgo de Fabricio Ojeda, logró derrocar 

la dictadura de Marcos Pérez Jiménez 

 

Considerando: 

 

Que a lo largo del Siglo XX, las dictaduras que se vivieron en nuestro continente 

causaron inmenso daño y sufrimiento al pueblo latinoamericano, especialmente a todas 

aquellas familias que militaban en la causa revolucionaria, a través de desapariciones 

forzadas, torturas y asesinatos de líderes políticos, sindicales y campesinos, demostrando 

de esta manera la violencia y represión que caracterizaba estos regímenes;  

 

Considerando: 
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Que la dictadura de Marcos Pérez Jiménez significó para el pueblo venezolano la 

supresión de sus libertades democráticas, la violación reiterada de sus derechos 

humanos, así como incalculables persecuciones a dirigentes políticos y todo ciudadano o 

ciudadana que se sospechara estuviera en contra del régimen dictatorial; 

 

Considerando: 

 

Que en 1957 se inició clandestinamente la constitución de una Junta Patriótica, 

integrada en un principio por el Partido Comunista de Venezuela (PCV) y la Unión 

Republicana Democrática (URD), sumándose posteriormente los partidos Acción 

Democrática (AD) y el Comité de Organización Política Electoral Independiente (Copei), 

fundiéndose en un gran movimiento unitario que convocó a todos los sectores del país 

para la lucha por la democracia; 

 

Considerando: 

 

Que este movimiento cívico-militar liderado por La Junta Patriótica en la que 

participaron lideres de movimientos de izquierda, estudiantes, intelectuales, y el pueblo en 

general, apoyados por sectores de las Fuerzas Armadas, y con un gran espíritu 

revolucionario y deseosos de libertad, derrocaron el 23 de enero de 1958 el gobierno 

dictatorial de Marcos Pérez Jiménez, quien gobernaba al país desde comienzos de la 

década de los 50; 

 

Considerando: 
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Que el liderazgo ejercido por Fabricio Ojeda en la construcción de la red 

conspirativa que trabajaría clandestinamente en la creación de la unión cívico-militar, fue 

fundamental para el movimiento que ese glorioso 23 de enero derrocó del régimen 

dictatorial imperante en el país; 

 

Considerando: 

 

Que Fabricio Ojeda en su lucha por la democracia del pueblo venezolano presidió la 

Junta Patriótica que lideró el movimiento popular insurgente del 23 de enero de 1958, 

resaltando la necesidad de mantener la unión de todas las fuerzas de la revolución del 58, 

y se¶alando que era primordial tener: ñun pie m§s delante de la izquierda y de la derechaò, 

para no traicionar el espíritu primogénito de la revolución del continente americano en el 

siglo XX; 

 

Considerando: 

 

Que luego del derrocamiento de la dictadura pérezjimenista, la Junta Patriótica 

liderada por Fabricio Ojeda, recibió un golpe mortal al ser traicionada por el Pacto de 

Puntofijo, limitando la participación política de los movimientos socialistas y humanistas 

que lideraban los partidos de izquierda, subordinando la política venezolana a la de 

Washington; desvirtuándose el espíritu libertario, democrático y popular de la Revolución 

del 23 de enero de 1958, con la instauración de un sistema político representativo, liberal, 

capitalista y burgués, que arrancó a la Nación y a sus instituciones de todo rastro de 

honorabilidad y honestidad por causa de la corrupción moral de las organizaciones 

partidistas que gobernaron al país durante todas estas décadas; 

 

Considerando: 
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Que con la llegada de la Revolución Bolivariana, liderada por el Comandante 

Supremo y Eterno, Hugo Chávez Frías, se inició un irreversible proceso de reivindicación 

de la participación popular y la transformación del país en una verdadera democracia 

participativa y protagónica, en la que el pueblo obtenga el verdadero, único y legítimo 

Poder, tan invocado en sus discursos por Fabricio Ojeda, quien señaló en el año 1962: 

ñVenezuela, en fin, necesita un cambio profundo para que los derechos democr§ticos del 

pueblo no sean letra muerta en el texto de las leyes; para que la libertad exista y la justicia 

impere; para que el derecho a la educación, al trabajo, la salud y el bienestar, sean 

verdaderos derechos para la mayorías populares y no escasos privilegios de escasas 

minor²asò; 

 

Acuerda: 

Primero: Celebrar como Poder Legislativo de la República Bolivariana de 

Venezuela, el quincuagésimo sexto aniversario de la gloriosa jornada cívico-militar del 23 

de enero de 1958, que logró el derrocamiento de la dictadura de Marcos Pérez Jiménez. 

 

Segundo: Exaltar la lucha y entrega que durante su vida, Fabricio Ojeda, dio por la 

libertad de su país y su pueblo; teniendo un rol protagónico en el movimiento insurgente 

que logró el derrocamiento de la dictadura de Marcos Pérez Jiménez, a través de su 

valentía y fortaleza para construir la prosperidad para el pueblo venezolano solo será 

posible en paz y democracia. 

 

Tercero: Reconocer públicamente la valentía del pueblo venezolano que a lo largo 

de su historia ha luchado por la libertad sin otro interés que el compromiso por el logro de 

una verdadera democracia en la que el bienestar común esté sobre los intereses 

particulares y mezquinos del capitalismo que tanto daño le ha causado a la humanidad. 

 

Cuarto: Instar a la juventud venezolana a seguir el ejemplo de Fabricio Ojeda quien 

junto a tantos hombres y mujeres, luchó con valentía y sin descanso por alcanzar los 
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derechos sociales, económicos y políticos que fueron violentados por los gobiernos 

dictatoriales; participando en el trabajo diario de la construcción de la Patria nueva que 

desde la llegada de la Revolución Bolivariana, liderada por el Comandante Supremo y 

Eterno, Hugo Chávez, y continuada por el Presidente obrero, Nicolás Maduro, ha logrado 

grandes avances en el reconocimiento de los derechos del Pueblo, y que a través del fiel 

cumplimiento del Plan de la Patria, Segundo Plan Socialista de Desarrollo Económico y 

Social de la Nación, en pro de contribuir en el desarrollo pleno del Estado Democrático y 

Social de Derecho y Justicia. 

 

Quinto: Dar publicidad al presente Acuerdoò. 

 

¡Que viva Fabricio Ojeda! (¡Que viva!) 

 

¡Que viva el espíritu del 23 de Enero! (¡Que viva!) 

 

SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA MARTES 06 DE MAYO DE 2014 

Intervención del ciudadano diputado 

 

ORÁNGEL LÓPEZ 

 

(*).ï Buenas noches ciudadana Vicepresidenta, colegas Parlamentarios: Ojalá esa 

inquietud por el funcionamiento de las instituciones del Estado lo aplicara la oposición 

para defender el funcionamiento de la democracia y recogieras tus guarimberos que 

tienes allá en tu estado, que están sembrando la muerte y el terrorismo. ¿Por qué no lo 

aplican allá? 

 

Definitivamente no se trata de evadir las observaciones críticas, heredamos un 

Sistema Eléctrico Nacional con muchas debilidades producto de un proceso de 



 

15 
 

desinversión. Sin embargo, en la gestión revolucionaria todo lo que es el proceso de 

generación, transmisión y atribución ha sido sometido a un proceso de revisión y hoy 

podemos decir que se han instalado 3.604 megavatios que se incorporaron al Sistema 

Eléctrico Nacional. 

 

Sin duda alguna que seguimos arrastrando algunas debilidades, y precisamente, 

vamos a aprobar este crédito adicional para seguir avanzando en lo que tiene que ver con 

un funcionamiento efectivo y eficiente del Sistema Eléctrico Nacional en función de 

garantizarle a la población un servicio de calidad, un servicio digno, que nos permita decir 

que realmente estamos brindando la calidad de vida de los venezolanos.  

 

Desconocer que hay cambios sustantivos en el sistema eléctrico nacional es 

realmente incurrir en un nivel de subjetividad política. Nosotros creemos que hoy por hoy 

al Sistema Eléctrico Nacional ïque por cierto, son 30 mil kilómetros de tendido eléctrico 

nacionalï se le están resolviendo todos los puntos débiles que tiene. Sin embargo, 

creemos que no se puede desconocer, dentro de lo que es el análisis comparativo en 

América Latina ïcomo lo decía el diputado Jesús Graterolï, que el 85,5% de la población 

venezolana tiene acceso al servicio eléctrico nacional, según el último censo de vivienda. 

 

Definitivamente, este crédito, lejos de pretender ocultar alguna debilidad, está 

reafirmando la necesidad de que todos aprobemos este crédito en función de ir 

resolviendo las debilidades que heredamos de un sistema eléctrico que tuvo muchísimas 

deformaciones, producto de ese proceso de  desinversión. 

 

Ratificamos que, hoy por hoy, la oposición sigue empeñada no solamente en 

mantener una línea de guarimba en la calle sino también una guarimba legislativa, porque 

no se entiende que digan que tiene debilidades y entonces por qué razón no vamos 

nosotros a justificar y a apoyar un crédito que lo estamos solicitando para resolver. Si no 

existieran debilidades, si no existieran limitaciones no estuviéramos solicitando el apoyo 

para resolver este problema que, de una u otra manera, tiene que ver con la calidad de 
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vida del pueblo venezolano. 

 

Nosotros, la fracción revolucionaria, vamos a aprobar con mucho coraje y en honor 

a la memoria de nuestro Comandante Chávez, de Otaiza y de aquellos camaradas que 

entregaron su vida por el Proceso Revolucionario, este crédito por el avance de la 

Revolución y la solución definitiva de los problemas estructurales que heredamos de la 

Cuarta República. 

 

Es todo, ciudadana Presidenta. 

 

SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA MARTES 04 DE NOVIEMBRE DE 2014 

 

Intervención del ciudadano diputado 

ORÁNGEL LÓPEZ   

 

(*).ï Muchas gracias, ciudadano Presidente, colegas Diputados: Creo que era 

Einstein quien decía que la ignorancia es libre. Debo aclararle al colega que ustedes 

siempre se han negado a estudiar nuestra política petrolera, cuando estaba el diputado 

Sirit en la Comisión, Soto Rojas y mi persona le regalamos un portafolio con toda la 

política petrolera, porque una vez nos dijeron que ellos no opinaban sobre la política de la 

empresa mixta porque desconocían el tema.  

 

De tal manera, que a usted le voy a regalar un folletico que tengo aquí que distingue 

de una manera muy clara entre lo que es la regalía y lo que es regalar un producto, una 

cosa. La regalía es parte del impuesto fiscal, y cuando llegó Chávez al Gobierno se 

pagaba de regalía el 1% y en la revolución llegó al 40%; pero la ignorancia se perdona. 
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En segundo lugar, cuando hay ignorancia debe haber humildad, porque cuando hay 

soberbia con ignorancia eso suma como prepotencia, y la prepotencia cuando no hay 

talento no luce, colega diputado. 

 

Quiero decirle que definitivamente el petróleo en América Latina, en el mundo, está 

en el vientre de la lucha de clases, estos ataques a la industria, estos ataques a nuestra 

política económica, no es nada nuevo. Le decía en una reunión que sostuvimos con el 

Presidente de PDVSA, Eulogio Del Pino, prepárate porque vienen ataques contra la 

industria petrolera, porque es el medio económico del país, y Estados Unidos está claro 

que nosotros, hoy por hoy, tenemos una gran fortaleza económica.  

 

En días pasados, a través de la manipulación mediática, una dinosauria de la Cuarta 

República conocida como Marta Colomina, ïquiero que enfoquen aquíï dice: ñVenezuela, 

¼nico pa²s petrolero en quiebra.ò Debo decirles a los se¶ores de la oposici·né 

 

(Le dirigen frases al orador) 

 

ïYa te voy a decir porqué es mentiraï. 

 

Tenemos una de las empresas más sólidas del planeta, tenemos una solidez, una 

consolidación en la producción, en la refinación y en la exportación; tenemos reservas 

probadas por 300 mil millones de barriles en un área de 55 mil 314 kilómetros cuadrados; 

tenemos reservas de gas que a nivel del planeta son del 2,4%, a nivel del Continente 

Americano el 29% y a nivel de Centro y Suramérica el 59%.  

 

¿Dónde está la quiebra? Si aquí hay una quiebra y si ha ocurrido una quiebra en la 

economía petrolera fue cuando ustedes sabotearon a la industria. ¡Irresponsables! 
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Ustedes definitivamente tienen una crisis de identidad, tienen una profunda crisis de 

identidad, tiene razón la diputada Blanca Eekhout cuando les dice que son hipócritas, y 

decía un sociólogo argentino que la hipocresía es el ropaje social de la me ntira. Ustedes 

sabotearon la industria petrolera, y por primera vez ïcomo dice el compatriota Presidente 

de la Asamblea Nacionalï cuando el sabotaje petrolero no fue que bajaron los precios, 

sino que no había precios porque no teníamos como exportar y como vender, porque 

ustedes asumieron un acto criminal contra la economía del país. 

 

Esa es la doble moral que tienen, al lado de elaborar instrumentos jurídicos, al lado 

de controlar nuestros gastos como diputados del Estado, tenemos una tremenda 

responsabilidad que es desenmascarar ese discurso apátrida, ïcomo los llama el 

Presidente Nicolás Maduroï son unos apátridas; y si hay una quiebra, si se puede hablar 

de quiebra en estos momentos, hay que hablar de la quiebra ética y moral de una 

oposición que no tiene concepto de Patria, de una oposición que se empeña día tras día, 

a través de una guerra mediática en confundir, no solamente fue Marta Colomina, también 

este señor Antonio Ledezma, quien dice ese mismo día en El Nacional: ñAcabaron con 

PDVSA  y buscan culpablesò. àDónde están los culpables de la parálisis de la producción 

cuando el sabotaje petrolero? ¿Por qué no asumen su responsabilidad con la historia 

cuando ocurrió? Porque tienen un profundo desconocimiento con los manejos 

comerciales y financieros de la industria petrolera. 

 

Resulta que la Faja Petrolífera del Orinoco produce crudo extrapesado, y para el 

que no lo sepa hay cuatro tipos de crudo: liviano, mediano, pesado y extrapesado. El 

crudo extrapesado de la Faja del Orinoco sale con 8 grados API, y el que no sabe lo que 

es API, se lo voy a decir por si acaso, es el Instituto de Petróleo Americano, ese es el que 

certifica la densidad del crudo. Y para poder vender el crudo extrapesado de 8 grados API 

tenemos que llevarlo a 35 grados API, en consecuencia, nos sale más barato comprar 

crudo liviano a Argelia, porque resulta que un litro de nafta está entre los 10 y 13 dólares, 

un barril tiene 159 litros, y por eso nos sale más barato utilizar el petróleo liviano de 

Argelia para mezclarlo y poner la viscosidad que se requiere al petróleo extrapesado para 
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la exportación. Es más, nos sale 30 dólares menos que utilizando nafta, que por cierto el 

nafta se utiliza es para remover los yacimientos de crudo y luego producir la recirculación 

del petróleo. 

 

De tal manera, quiero decirles que este Proyecto de Acuerdo en defensa del 

equilibrio económico, en defensa de la estabilidad económica de nuestro país, es 

generalmente expresión de nuestra política soberana. Cuando el Presidente Chávez llegó 

aquí al Gobierno en 1999, si mal no recuerdo el 2 de febrero, el precio del barril estaba, 

ciudadano Primer Vicepresidente, a 7,7 dólares, y el Presidente Chávez arrancó con una 

pol²tica de rescate de los precios del petr·leo, y dijo: ñNo podemos santificar el mercado, 

pero tampoco podemos satanizar los preciosò, y sali· a luchar por la unidad y garant²a de 

los países de la OPEP, porque precisamente la crisis de 1999 era producto de la anarquía 

en la producción, Venezuela, Arabia Saudita y los Emiratos Árabes tenían un exceso en la 

producción violando la norma de la OPEP. 

 

En ese sentido, fue la peor crisis de los precios del petróleo donde el precio del 

barril era de 7.57 dólares. Nosotros, como bien lo dijo el Presidente Nicolás Maduro, le 

haremos frente a cualquier circunstancia, pero jamás nuestro compromiso con nuestro 

pueblo será quebrantado, no solamente por la fortaleza económica e industrial que 

tenemos, sino por la profunda fortaleza moral que tenemos, la profunda fortaleza 

ideológica que heredamos de nuestro padre, el Presidente Hugo Rafael Chávez Frías. 

 

No van a lograr confundir a nuestro pueblo y que sepa nuestro pueblo, como lo dijo 

el Presidente Soto Rojas, que no le tenemos miedo al debate, allá estamos en la 

Comisión Permanente de Energía y Petróleo, que vayan sus delegados a discutir con 

sinceridad y con transparencia, pero dejen la manipulación, dejen la estafa mediática que 

tienen con el pueblo venezolano, porque esta Revolución no tiene vuelta atrás, esta 

Revolución se sembró en el corazón de nuestro pueblo. 

 

¡Que viva Chávez! ¡Que viva Nicolás Maduro! ¡Que viva la soberanía petrolera! 

 

Es todo, ciudadano Presidente. (Aplausos). 
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SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA MARTES 02 DE DICIEMBRE DE 2014 

 

Intervención del ciudadano diputado 

ORÁNGEL LÓPEZ   

 

(*).ï Buenas tardes, ciudadano Presidente, colegas Parlamentarios: La gran 

tragedia de la oposición, partiendo del planteamiento que hacia el Comandante Soto 

Rojas, es que ustedes cargarán por largos años una leishmaniasis moral en su cuadro 

político porque no quieren revisarse. 

 

Antes que nada, reciban un saludo mis hermanos de clase, los compañeros 

petroleros que están presentes acá.  ¡Que vivan los trabajadores petroleros! ¡Que viva la 

soberanía petrolera! No volverán. 

 

En 1999 el Presidente Chávez llegó en el marco de una coyuntura histórica, donde 

se había derrumbado el mundo bipolar 5y era reemplazado por el mundo unipolar 

liderizado por el Estado norteamericano. Los revolucionarios de los años 60 y 70 

habíamos sido derrotados, estábamos a la defensiva estratégica y en Venezuela el 

modelo económico imperante era el liberalismo, y dentro de sus estrategias estaban 

trazando un objetivo muy concreto, que era la privatización de la industria petrolera. 

 

Tres elementos fundamentales habían agotado la Democracia de ese pasado 

nefasto: la crisis social con el 27 de febrero, pero antes el viernes negro y las dos 

insurrecciones de los patriotas militares, la del 04 de febrero y la del 27 de noviembre 

habían sellado el destino de esa Democracia.  
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En el marco de esta coyuntura internacional y nacional nació el liderazgo de nuestro 

máximo jefe, el Presidente Hugo Rafael Chávez Frías, que nació del vientre de la historia 

como el Relámpago del Catatumbo; entonces entramos al siglo XXI como la máxima 

expresión de la lucha de clases en la humanidad, lo que ocurrió aquí cuando la crisis de 

abril. El golpe contra Chávez fue expresión de la lucha de clases, eran los intereses de un 

pueblo contra los intereses de una oligarquía, eran los intereses de la Nación contra los 

intereses transnacionales, era una Revolución que estaba planteada en el pueblo 

venezolano. 

 

De tal manera que el sabotaje petrolero es expresión de una política de privatización 

y esta política de la apertura petrolera generó un clima de hostigamiento donde el 

Presidente Chávez le dijo una vez a Alí Rodríguez Araque: Alí, vamos a hacer el Plan de 

la Colina porque la meritocrácia se negaba porque se habían convertido, Presidente, en 

un Estado dentro del Estado, no querían rendir cuentas y realmente tenían una política 

dirigida a la entrega de nuestros recursos estratégicos. 

 

De tal manera que el sabotaje se daba en un marco de contradicción entre los 

intereses históricos de nuestro pueblo y los intereses de la oligarquía transnacional, entre 

la violencia y la paz, entre un pasado nefasto y un futuro que estaba dirigido a consolidar 

una Revolución y la independencia de nuestro pueblo frente a las empresas 

transnacionales.  

 

Teníamos largas historias del pasado, ya lo decía Soto Rojas, Medina Angarita 

había planteado, diputado Fernando, el ñfifty fiftyò y no pudo aplicarlo, y lo tumbaron; luego 

vino Rómulo Gallegos que dijo que iba a implantar el ñfifty fiftyò y después que tomó la 

decisión en la Reforma de la Ley de Hidrocarburos duro 12 días, porque también lo 

tumbaron las transnacionales del petróleo. 

 

De tal manera que lo que ocurrió en el sabotaje petrolero fue expresión de que la 

meritocracia traidora a la Patria se había confabulado con una estrategia de 
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desestabilización del gobierno del Presidente Chávez, habían diseñado una política 

dirigida al derrocamiento del Presidente Chávez, es decir, la naturaleza del sabotaje 

petrolero es expresión nítida de lo que fue la lucha de clases; tenían objetivos políticos 

como el derrocamiento del Presidente Chávez ya que habían fracasado con el golpe de 

abril. 

 

Lo decía el diputado Fernando, los protagonistas están por allí, muchos ahora no 

quieren asumir su responsabilidad y seguirán cargando con esa leishmaniasis moral, 

muchos están allí, muchos de esos protagonistas militaban en la MUD, las ONG; la CTV; 

Fedecámaras, los sectores reaccionarios del clero y los medios de comunicación 

privados; por ahí están unos que ahora no hablan, guardan silencio, pero la historia 

recoge las declaraciones. 

 

Ciudadano Presidente, aquí está un conjunto de declaraciones que comprometen a 

los voceros de esa conspiraci·n. Me permite ciudadano Presidente, voy a leer: ñLuis 

Giusti, dijo: Si PDVSA va al paro el pa²s colapsa en una semanaò. Se equivoc· Luis 

Giusti. Aquí está otro señor que fue gobernador del estado Bolívar, un señor que fue 

dirigente de la Causa R, no s® si lo sigue si®ndolo, uno peque¶ito, que dijo: ñDebemos 

paralizar el pa²s hasta que Ch§vez se vayaò. Por ah² est§.  

 

En el 2002, el d²a 13 de diciembre: ñTanqueros de PDVSA Marina no se mover§n 

hasta que el Presidente renuncieò. El Nacional 31-12-2002: ñEl Paro Petrolero continuar§ 

hasta la salida de Ch§vezò. Carlos Ortega en enero del 2003: ñEl Paro se nos fue de las 

manos, este Paro no es de la CTVò.  

 

¿Cuáles eran las consignas? Chávez, vete ya; Chávez, que se vaya; paro general 

indefinido; navidad sin Chávez; hallacas sin Chávez; no hay gasolina, no hay gas; 

sembraron el caos; suspendida la temporada de béisbol nacional; huelga ya; renuncia ya; 

que se vaya.  
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En fin de cuenta estos señores no quieren asumir su responsabilidad con estas 

consignas, ¡no sean hipócritas! No son ni demócratas, ni defienden los intereses de la 

economía, realmente siguen con un discurso preñado de hipocresía. 

 

Lo que se estaba jugando en el sabotaje petrolero fue un tremendo desafío para el 

coraje de nuestro pueblo, era un combate entre la apertura petrolera y el rescate de 

nuestra soberanía. La apertura petrolera sembró la privatización de la industria, que 

nosotros podemos resumirla con 5 elementos vertebrales: Primero, las asociaciones 

operativas; segundo, los convenios de asociación; tercero, la tercerización laboral; cuarto, 

la evasión fiscal, y por último una política internacional donde no le garantizaban 

dividendo alguno al país.  

 

Cuando el Presidente Chávez solicitó dividendos a Citgo y a las empresas de la 

inversión que habían hecho en el campo internacional, y resulta que se habían repartido 

entre los socios los dividendos; no había dividendos para PDVSA y lo que tuvo que hacer 

fue pedir un préstamo. Creo, porque por ahí está Orlando Chacín, que me corrija, de 4 mil 

millones de dolares prestados porque no había dividendos para PDVSA.  

 

Frente a esa política irresponsable, el Presidente Chávez, nuestro máximo líder, 

había diseñado una política de plena soberanía petrolera, teníamos un sistema tributario 

caracterizado por la evasión fiscal, teníamos una regalía donde pagaban el 1% las 

transnacionales, el Presidente Chávez con su reforma a la política de hidrocarburos la 

llevó a 33,3%. Teníamos un Impuesto Sobre la Renta de 34% como cualquier panadería 

del país, la llevamos, bajo las orientaciones del Presidente Chávez, al 50%; teníamos un 

recobro del 8% y la llevamos al 20% en la Faja Petrolífera del Orinoco y al 60% donde hay 

crudo liviano. (Aplausos). 

 

Hoy por hoy controlamos el 95% de nuestra producción, hoy somos dueños, en el 

pasado ocurría todo lo contrario. 
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De tal manera que, hoy por hoy, una de las cosas que significa una ruptura con ese 

pasado de la apertura petrolera es que nuestra renta no está al servicio de la oligarquía, 

nuestra renta no está al servicio de las transnacionales, nuestra renta está al servicio de 

nuestro pueblo, el 64% de nuestros ingresos producto de la renta petrolera va 

precisamente para la inversión social, que anteriormente lo llamaban gasto social. 

(Aplausos). 

 

Hoy por hoy se ratifica nuestra política de plena soberanía petrolera, hoy por hoy se 

ratifica el legado del Presidente Chávez y que PDVSA está realmente comprometida con 

el futuro luminoso, donde no volverán los que le entregaron la soberanía energética a las 

empresas transnacionales.  

 

De tal manera, ciudadano Presidente, que ese acuerdo es un justo reconocimiento a 

los trabajadores de la industrias, a las comunidades organizadas, a los sectores de las 

fuerzas armadas patrióticas. (Aplausos). 

 

Hoy, frente a los vaivenes, frente al desajuste de los precios del petróleo, nosotros, 

como pueblo revolucionario, nos preparamos para definir una cultura tributaria que blinde 

nuestra política social; también nos estamos preparando, porque así lo establece el Plan 

de Siembra Petrolera, para una política que nos permita crear una nueva cultura 

productiva, una nueva subjetividad productiva, para que nos vayamos todos a una 

economía diversificada y productiva q ue nos genere el bienestar y la calidad de vida de 

nuestro pueblo. 

 

Así compañeros, que lo sepa el pueblo venezolano, que los que están en aquella 

bancada no solo es que son opositores al gobierno de Nicolás Maduro, no solo es que 

fueron opositores del gobierno de Chávez, fueron enemigos de la democracia porque 

desconocieron la voluntad del pueblo cuando el golpe de abril; fueron enemigos, 
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precisamente, de los intereses económicos del país, ahora vienen con su hipocresía, 

preocupados porque están bajando los precios de la renta del petróleo. 

 

Ustedes saben cuál fue el saldo negativo de la huelga petrolera, del sabotaje 

petrolero llamado paro cívico: perdimos en el país más de 20 mil millones de dólares, el 

Fisco dejó de percibir por ese concepto alrededor de 10 mil millones de dólares, el 

Producto Interno Bruto osciló entre el 15% y el 24% durante el 2002 y el 2003, no sean 

irresponsables, ¡carajo!, con el pueblo, no sean irresponsables con la historia, por eso es 

que el grito ñno volver§nò tiene plena vigencia, y en ese sentido a los trabajadores 

petroleros les corresponde jugar un papel fundamental en la profundización de la 

Revolución socialista, en la profundización de la Revolución Bolivariana, tenemos que dar 

el salto, compañeros trabajadores, tenemos que dar el salto de sujeto social a sujeto 

político, tenemos que garantizar los niveles de productividad, tenemos que garantizar la 

disciplina con los intereses históricos de nuestro pueblo. 

 

No basta ser trabajador para ser revolucionario, no basta ser pobre para ser 

revolucionario, es necesario dar un salto en nuestra conciencia, lo que Marx llamaba de la 

clase en sí a la clase para sí, de lo particular a lo colectivo, para nosotros blindar esta 

Revolución y entonces decirle con coraje y con fuerza: no volverán nunca más a gobernar 

este país. (Aplausos). 

 

Es todo, ciudadano Presidente. 
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GESTION EN LA COMISIÓN PERMANENTE DE ENERGIA Y PETROLEO: 

(Enero ï Diciembre 2014) 

 

 

De conformidad con el Reglamento Interior y Debates de la Asamblea Nacional, en su 

Capítulo V, artículo 39, numeral 5, expresa, Comisión Permanente de Energía y Petróleo: 

conocerá todo cuanto se refiere a las políticas petrolera, minera y energética. y el artículo 

48, relativo a INFORMES DE GESTIÓN Y SUMINISTRO DE INFORMACIÓN. En mi 

carácter de diputado miembro de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo, 

presento Informe de Gestión correspondiente al período comprendido desde el mes de 

enero hasta el mes de Diciembre de 2014, En Representación del Estado Monagas a la 

Comisión Permanente de Energía y Petróleo, a la Junta Directiva de la Asamblea 

Nacional, a los ciudadanos y ciudadanas de mi país y en particular a los electores de las 

actividades realizadas como servidor público. Cabe destacar que se hará mención 

resumida de las actas correspondientes a las reuniones en las que participé.  

 

Desde el de enero al de diciembre de 2014 se realizaron 6 reuniones ordinarias y una 

extraordinaria de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo. El diputado Orangel 

López asistió a 4 sesiones de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo. 

 

 

 

REUNIÓN ORDINARIA 01 

26 DE FEBRERO DE 2014 

 

En Caracas, el día veintiséis (26) del mes de febrero del año dos mil catorce (2014), 

siendo las 11:30 a.m., previa convocatoria, se dio inicio a la PRIMERA REUNIÓN 

ORDINARIA de la COMISIÓN PERMANENTE DE ENERGÍA Y PETRÓLEO, contando 

con la asistencia de los siguientes parlamentarios: Diputado FERNANDO SOTO ROJAS, 

Diputado RÓGER CORDERO LARA, Diputado CARLOS MICHELANGELI, Diputado 

JESÚS GRATEROL, Diputado ENZO CAVALLO RUSSO y Diputado RICHARD ROSA; 

estos, junto con los diputados JULIO MONTOYA, DIÓGENES ANDRADE, ORÁNGEL 

LÓPEZ, AMÉRIGO GIUSEPPE DE GRAZIA y ANTONIO BARRETO SIRA, fueron 

designados por la plenaria de la Asamblea Nacional como integrantes de esta unidad 

parlamentaria para el Período Legislativo 2014-2015 de esta Comisión Permanente, cuya 

Junta Directiva estará integrada por los Diputados LUIS FERNANDO SOTO ROJAS, 

como Presidente, y ROGER CORDERO LARA, como Vicepresidente. Seguidamente, el 
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Presidente de la Comisión Permanente, Diputado LUIS FERNANDO SOTO ROJAS, 

requirió que se verificara el quórum respectivo, el cual fue verificado por la Abogada ANA 

TERESA VÁSQUEZ GAMBOA, Secretaria de la Comisión Permanente. Inmediatamente, 

el Presidente de la Comisión, Diputado FERNANDO SOTO ROJAS, procedió a realizar 

el Acto de Instalación de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo para el 

Período Legislativo 2014-2015 dándole la bienvenida a cada uno de los parlamentarios 

presentes, y sometió a consideración de los mismos la aprobación de la Instalación de la 

Comisión Permanente de Energía y Petróleo del Período Legislativo 2014-2015, 

resultando aprobada por unanimidad. Los diputados JESÚS GRATEROL y CARLOS 

MICHELANGELI expresaron su agradecimiento por la bienvenida y manifestaron su 

disposición para el diálogo y la discusión constructiva en función de las competencias y 

objetivos de la Comisión Permanente. El Diputado CARLOS MICHELANGELI informó 

que consignará en la próxima reunión permanente denuncias y propuestas relacionadas 

con la actividad petrolera para que sean tratadas oportunamente. Seguidamente, y como 

segundo punto de discusión, se refirió al Plan de Trabajo aprobado por esta Comisión 

Permanente en el período legislativo 2012-2013, el cual por su alcance y contenido 

continúa siendo la guía para las actividades a desarrollar durante este período legislativo. 

Se distribuy· entre los presentes copia de las ñActividades de la Programaci·n de la 

Comisión Permanente de Energía y Petróleo (Enero-Diciembre 2014)ò para revisi·n y 

discusión en una próxima reunión que será convocada oportunamente. Se ordenó la 

distribución de este documento a los parlamentarios ausentes y se invitó al estudio del 

mismo para traer opiniones y propuestas que enriquezcan el material presentado. 

Finalmente, y sin otros puntos que tratar, se dio por culminada la Primera Reunión 

Ordinaria de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo a las 12:00 p.m. Es todo, 

terminó, se leyó y conformes firman. 

 

 

Diputado FERNANDO SOTO ROJAS 

Presidente 

Diputado RÓGER CORDERO LARA 

Vicepresidente 

 

Abogada ANA TERESA VÁSQUEZ GAMBOA 

Secretaria 
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REUNIÓN ORDINARIA 02 

26 DE MARZO DE 2014 

 

En Caracas, el día veintiséis (26) del mes de marzo del año dos mil catorce (2014), siendo 

las 10:25 a.m., previa convocatoria, se dio inicio a la SEGUNDA REUNIÓN ORDINARIA 

de la COMISIÓN PERMANENTE DE ENERGÍA Y PETRÓLEO, contando con la 

asistencia de los siguientes parlamentarios: Diputado FERNANDO SOTO ROJAS, 

Presidente; Diputado RÓGER CORDERO LARA, Vicepresidente; Diputado 

ORÁNGEL LÓPEZ, Diputado JESÚS GRATEROL, Diputado ENZO CAVALLO RUSSO, 

Diputado DIÓGENES ANDRADE y Diputado RICHARD ROSA. El Presidente de la 

Comisión Permanente, Diputado LUIS FERNANDO SOTO ROJAS, requirió que se 

verificara el quórum respectivo, el cual fue verificado por la Abogada ANA TERESA 

VÁSQUEZ GAMBOA, Secretaria de la Comisión Permanente. El Diputado FERNANDO 

SOTO ROJAS dejó constancia de la ausencia de los parlamentarios de oposición, 

quienes fueron debidamente convocados vía telefónica. Seguidamente se dio inicio a la 

discusi·n de la ñAgenda del D²aò: Punto Único: Evaluación del Plan de Trabajo y las 

Actividades de la Programación de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo 

Enero-Diciembre 2014: El Diputado FERNANDO SOTO ROJAS procedió a darle lectura 

a cada uno de los proyectos incluidos en la programación, documento distribuido 

previamente a todos los parlamentarios integrantes, presentando un balance general de 

las actividades realizadas en años previos y de las que aún se aplican; solicitó de cada 

uno de los parlamentarios sus apreciaciones, observaciones y aportes. Los proyectos 

incluidos son: Proyecto 1: Implementar el espacio de ciudadanía: Encuentro Popular y 

Soberano, Energético y Minero. En este punto intervino el Diputado DIÓGENES 

ANDRADE, quien recomendó invitar a participar al Instituto de Geología y Minas, quien 

está desarrollando actividades relacionadas con la actividad minera y el uso de energías 

alternativas en Venezuela. Tomó la palabra el Diputado ORÁNGEL LÓPEZ, quien 

atendiendo solicitud del Presidente de la Comisión Permanente, informó sobre actividades 

que pueden ser programadas en el oriente del país; entre estas incluyó: encuentro con 

autoridades de Petr·leos de Venezuela S.A. PDVSA en la ñFaja Petrol²fera del Orinoco 

Hugo Ch§vezò, foro de trabajadores y trabajadoras de la energía (PDVSA, CORPOELEC, 

otros) y encuentro de trabajadores de la energía de la ALBA (Alianza Bolivariana para los 

Pueblos de Nuestra América) y de la CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y 

Caribeños). Propuso realizar la primera de estas actividades durante la segunda quincena 

de abril de 2014 previa coordinación con las autoridades de PDVSA. Intervino el 

Diputado JESÚS GRATEROL, quien solicitó se realicen sesiones de trabajo e 

intercambio en los estados Mérida, Táchira, Barinas y Trujillo para tratar asuntos 

relacionados con la matriz energética de la región, la generación y transmisión de 

electricidad, el aprovechamiento de los recursos a través de la implementación de 

tecnologías de ciclo combinado en generación, implementación de los proyectos de 
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gasificación para surtir a las plantas termoeléctricas, aprovechamiento del carbón como 

fuente de generación de energía eléctrica, así como proyectos integrales y 

multidisciplinarios para la producci·n de ñbiodieselò a partir de la ñmata del Pi¶·nò; sobre 

este último punto propuso que los promotores del proyecto realicen una presentación en 

la Comisión Permanente. Proyecto 2: El Pueblo Legislador en el sector de Energía y 

Minería. El Diputado Fernando Soto Rojas resaltó la importancia de realizar las 

evaluaciones de las Memoria y Cuenta de los ministerios que se corresponden con las 

competencias de esta Comisión Permanente (Petróleo y Minería, y Energía Eléctrica). 

Proyecto 3: Desplegar Acciones Informativas Nacionales e Internacionales de la 

Comisión. Se presentó un balance de lo realizado y la vigencia de las actividades de 

radiodifusión y comunicación en prensa escrita; se invitó a los parlamentarios a participar 

activamente en estos espacios. Proyecto 4: Elaborar un proyecto de Codificación Minera. 

El Diputado FERNANDO SOTO ROJAS notificó de la conformación de un grupo de 

colaboradores ñad honoremò  que han intentado reunirse e iniciar las actividades para el 

proyecto de codificación, intentos que han dado pocos frutos en razón de que los 

participantes no cuentan con recursos para trasladarse a la ciudad de Caracas. Al 

respecto, propone se estudie la posibilidad de nombrar una comisión coordinadora en el 

seno de la Comisión Permanente, integrada por parlamentarios y apoyada por el grupo de 

colaboradores. En ese mismo orden de ideas, el Diputado DIÓGENES ANDRADE 

propuso solicitar la colaboración de las Comisiones de Desarrollo en Minería de los 

Consejos Legislativos para que contribuyan con los gastos de los especialistas ñad 

honoremò para el traslado a la ciudad de Caracas. Proyecto 5: Desarrollar Alianzas con 

centros de investigación e instituciones públicas relacionadas con el sector. El Diputado 

JESÚS GRATEROL solicitó incorporar en las alianzas y estudios propuestos a los 

sectores de minería y petroquímica. El Diputado DIÓGENES ANDRADE solicitó evaluar 

la explotación de fosfato y carbón como minerales aprovechables dentro del territorio 

nacional; además, solicitó incorporar al Ministerio del Poder Popular para el Ambiente en 

las alianzas, especialmente para verificar el estado de las cuencas hidrográficas y el 

impacto de la deforestación en el caudal de los ríos que alimentan los sistemas 

hidroeléctricos, especialmente en los Andes de Venezuela. Para culminar el punto de 

discusión, el Diputado Fernando Soto Rojas solicitó evaluar permanentemente el 

programa presentado, ponerlo en práctica con la participación de todos los integrantes y 

retomar los enlaces permanentes con los ministerios para los sectores de petróleo, minas, 

energía eléctrica y ambiente. Finalmente, y sin otro punto que tratar, se dio por culminada 

la Segunda Reunión Ordinaria de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo a las 

11:30 a.m. Es todo, terminó, se leyó y conformes firman. 
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REUNIÓN ORDINARIA 03 

02 DE ABRIL DE 2014 

 

En Caracas, el día dos (02) del mes de abril del año dos mil catorce (2014), siendo las 

10:30 a.m., previa convocatoria, se dio inicio a la TERCERA REUNIÓN ORDINARIA de la 

COMISIÓN PERMANENTE DE ENERGÍA Y PETRÓLEO, contando con la asistencia de 

los siguientes parlamentarios: Diputado FERNANDO SOTO ROJAS, Presidente; 

Diputado RÓGER CORDERO LARA, Vicepresidente; Diputado JESÚS GRATEROL, 

Diputado ENZO CAVALLO RUSSO y Diputado RICHARD ROSA. El Presidente de la 

Comisión Permanente, Diputado LUIS FERNANDO SOTO ROJAS, requirió que se 

verificara el quórum respectivo; al respecto, la Abogada ANA TERESA VÁSQUEZ 

GAMBOA, Secretaria de la Comisión Permanente, informó sobre la falta de quórum 

reglamentario. El Diputado FERNANDO SOTO ROJAS dejó constancia de la ausencia 

de los parlamentarios Orángel López, quien se excusó previamente por razones de salud, 

Diógenes Andrade, Antonio Barreto Sira, Carlos Michelangeli, Julio Montoya y Américo de 

Grazia, quienes no asistieron, a pesar de que fueron debidamente convocados vía 

telefónica. Seguidamente, distribuy· entre los parlamentarios presentes copia del ñActa de 

la Reuni·n Ordinaria No. 02ò, as² como del documento contentivo de las ñActividades de la 

Programación de la Comisión de Energía y Petróleo (Enero-Diciembre 2014)ò con las 

observaciones realizadas en la sesión anterior y que servirá de base para la planificación 

del cronograma que será discutido en la próxima reunión ordinaria a realizarse el 

miércoles 09 de abril de 2014. Finalmente, y sin otro punto que tratar, se consideró 

suspendida la Tercera Reunión Ordinaria de la Comisión Permanente de Energía y 

Petróleo a las 11:00 a.m. Es todo, terminó, se leyó y conformes firman. 

 

REUNIÓN ORDINARIA 04 

09 DE ABRIL DE 2014 

 

En Caracas, el día nueve (09) del mes de abril del año dos mil catorce (2014), siendo las 

10:15 a.m., previa convocatoria, se dio inicio a la CUARTA REUNIÓN ORDINARIA de la 

COMISIÓN PERMANENTE DE ENERGÍA Y PETRÓLEO, contando con la asistencia de 

los siguientes parlamentarios: Diputado FERNANDO SOTO ROJAS, Presidente; 

Diputado RÓGER CORDERO LARA, Vicepresidente; Diputado ANTONIO BARRETO 

SIRA, Diputado JESÚS GRATEROL, Diputado DIÓGENES ANDRADE, Diputado 

RICHARD ROSA y Diputado FREDDY CURUPE (Suplente del Diputado Carlos 

Michelangeli). El Presidente de la Comisión Permanente, Diputado LUIS FERNANDO 

SOTO ROJAS, requirió que se verificara el quórum respectivo, el cual fue verificado por la 
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Abogada ANA TERESA VÁSQUEZ GAMBOA, Secretaria de la Comisión Permanente. El 

Diputado FERNANDO SOTO ROJAS dejó constancia de la ausencia de cinco 

parlamentarios, quienes fueron debidamente convocados vía telefónica, aclarando que el 

Diputado Orángel López presenta quebrantos de salud, razón por la cual justifica su 

ausencia. Seguidamente se dio inicio a la discusi·n de la ñAgenda del D²aò: Primer 

Punto: Última revisión del Plan de Trabajo y las Actividades de la Programación de 

la Comisión Permanente de Energía y Petróleo Enero-Diciembre 2014: El Diputado 

FERNANDO SOTO ROJAS informó sobre la reimpresión del documento incluidas las 

observaciones realizadas en la reunión anterior e invitó a los parlamentarios a darle una 

lectura y realizar nuevas propuestas que considerasen necesarias. Al respecto, el 

Diputado JESÚS GRATEROL insistió en la necesidad de incorporar en el plan al sector 

petroquímico y a los estados Barinas y Portuguesa en las zonas a visitar; incluir un punto 

dedicado a la investigación y producción de biocombustibles a partir de la planta Piñón, 

así como la participación de los ministerios con competencia en ciencia, tecnología, 

agricultura y ambiente; incorporar un punto destinado a la investigación de las zonas 

gasíferas de las termoeléctricas y al estudio de factibilidad de cierre de ciclo de estas 

centrales para aprovechar al máximo los recursos invertidos en ellas; e incluir un punto 

dedicado al estudio de un instrumento legal para la aplicación de fuentes alternativas de 

energía  en la infraestructura pública y privada orientadas al ahorro energético. Intervino el 

Diputado ANTONIO BARRETO SIRA, quien solicitó incorporar en el cronograma de 

actividades, y en el marco de la visita a los estados orientales, una reunión 

multidisciplinaria, con especialistas, autoridades y comunidades organizadas, en las 

zonas aleda¶as al ñComplejo Criog®nico de Joseò para tratar la situaci·n del 

almacenamiento de Coque y el impacto ambiental y social que está generando la 

acumulación de este producto, que si bien es aprovechable y se han anunciado planes 

para su uso y comercialización por parte de Petróleos de Venezuela S.A. PDVSA, aún 

sigue causando estragos al ambiente, a la infraestructura y al desarrollo económico de los 

pobladores de la zona; esta solicitud fue apoyada por el Diputado FREDDY CURUPE, 

quien amplió la exposición y comentó sobre la realización de reuniones previas con 

autoridades del Estado, pero sin solución a los distintos problemas que se originan por 

causa de este producto. En este punto, el Diputado DIÓGENES ANDRADE apoyó la 

necesidad de tratar adecuadamente el tema con especialistas que determinen el grado de 

contaminación, si existiere, y las alternativas de almacenaje, transporte, uso y 

comercialización que mejor satisfagan las necesidades del Estado y de las poblaciones 

aledañas. Intervino el Diputado RÓGER CORDERO LARA, quien propuso la realización 

de encuentros para tratar este tema, así como otros dentro de las competencias de esta 

Comisión Permanente, en las distintas regiones del país. Seguidamente, y para finalizar el 

punto, el Diputado FERNANDO SOTO ROJAS manifestó haber tomado nota de todas 

las propuestas e indicó que las mismas serán consideradas en la programación de 

actividades de la Comisión Permanente. Segundo Punto: Cronograma de Actividades 

para el período 2014: El Diputado FERNANDO SOTO ROJAS informó que estará 

conversando con el Diputado Orángel López para organizar las actividades en la Faja 

Petrolífera del Orinoco Hugo Chávez y en el Complejo Criogénico Antonio José de Sucre; 
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invitó a los parlamentarios a presentar sus propuestas en la próxima reunión ordinaria 

para empezar a planificar las visitas a las regiones. Seguidamente, el Diputado 

RICHARD ROSAS informó que están pendientes las actividades en el estado Bolívar, en 

las zonas mineras y en el Guri, que serán incluidas en el cronograma una vez se 

verifiquen las fechas con los colaboradores en ese estado. Intervino el Diputado RÓGER 

CORDERO LARA, quien manifestó la necesidad de concretar a la brevedad las fechas y 

las delegaciones que participarán en cada encuentro, proponiendo que se realicen en tres 

grandes bloques regionales: Oriente (Anzoátegui-Monagas-Bolívar), Occidente (Zulia-

Falcón) y Andes (Mérida, Táchira, Trujillo, Sur del Lago). Puntos Varios: 1) El Diputado 

FERNANDO SOTO ROJAS distribuyó entre los presentes el compendio de discos 

compactos con la Memoria y Cuenta de cada ministerio integrante del Poder Ejecutivo, 

invitando a los parlamentarios a revisar y comentar las Memoria y Cuenta de los 

Ministerios del Poder Popular para Petróleo y Minería, y de Energía Eléctrica, los cuales 

deben ser evaluados por esta Comisión Permanente, y de cuyos resultados deberán 

presentarse sendos informes para la consideración de la plenaria de la Asamblea 

Nacional; al respecto, informó que se esperan los aportes de cada parlamentario para la 

elaboración de dichos informes, cuya discusión se hará a finales del mes de abril. 2) El 

Diputado ANTONIO BARRETO SIRA recomendó que desde esta Comisión Permanente 

se promueva una interacción más activa con PDVSA, y que ésta última procure invitar a 

los parlamentarios a las reuniones de trabajo que realiza con los distintos actores de la 

vida pública nacional orientadas a los planes de infraestructura y producción de la 

industria petrolera, de forma tal que la Comisión Permanente esté enterada de los 

avances de la industria petrolera nacional en tiempo real. Al respecto, el Diputado 

FERNANDO SOTO ROJAS informó que hará las gestiones correspondientes. 

Finalmente, y sin otro punto que tratar, se dio por culminada la Cuarta Reunión Ordinaria 

de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo a las 11:00 a.m. Es todo, terminó, se 

leyó y conformes firman. 

 

REUNIÓN ORDINARIA 05 

14 DE MAYO DE 2014 

 

En Caracas, el día catorce (14) del mes de mayo del año dos mil catorce (2014), siendo 

las 10:30 a.m., previa convocatoria, se dio inicio a la QUINTA REUNIÓN ORDINARIA de 

la COMISIÓN PERMANENTE DE ENERGÍA Y PETRÓLEO, contando con la asistencia 

de los siguientes parlamentarios: Diputado FERNANDO SOTO ROJAS, Presidente; 

Diputado RÓGER CORDERO LARA, Vicepresidente; Diputado ORÁNGEL LÓPEZ, 

Diputado JESÚS GRATEROL, Diputado DIÓGENES ANDRADE, Diputado RICHARD 

ROSA, Diputado GEOVANNI PEÑA y Diputado FREDDY CURUPE (Suplente del 

Diputado Carlos Michelangeli). El Presidente de la Comisión Permanente, Diputado LUIS 

FERNANDO SOTO ROJAS, requirió que se verificara el quórum respectivo, el cual fue 

verificado por la Abogada ANA TERESA VÁSQUEZ GAMBOA, Secretaria de la Comisión 
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Permanente. A continuación el Presidente de la Comisión Permanente extendió saludo de 

bienvenida al Diputado Giovanni Peña, quien se incorpora desde esta fecha a esta 

Comisión Permanente, en calidad de integrante, en sustitución del Diputado Enzo Cavallo. 

Seguidamente se dio inicio a la discusi·n de la ñAgenda del D²aò: Primer Punto: 

Cronograma de Actividades para el período 2014: El Diputado FERNANDO SOTO 

ROJAS indicó que se tiene pautadas, en principio, tres actividades ya discutidas, las 

cuales se exponen a continuación: Actividad 1: Visita a la Refinería El Palito, Puerto 

Cabello, estado Carabobo. Coordinada por el Diputado DIÓGENES ANDRADE, teniendo 

como objetivo realizar inspección a las instalaciones y conocer el proyecto de ampliación 

de la misma. Se acordó atender la invitación realizada por Petróleos de Venezuela S.A. a 

dicha planta, el próximo miércoles 21 de mayo de 2014, con una duración estimada de un 

(01) día. Los parlamentarios deberán confirmar su asistencia a más tardar el lunes 19 de 

mayo, y la salida está pautada para el mismo miércoles 21, a las 7:00am, en la planta 

baja del edificio José María Vargas. Actividad 2: Visita a Refinerías de Anzoátegui e 

Instalaciones de PDVSA en la Faja Petrolífera del Orinoco Hugo Chávez Frías. 

Coordinada por el Diputado ORÁNGEL LÓPEZ, teniendo como objetivo realizar 

inspección a las instalaciones e intercambios con los trabajadores y trabajadoras. Aún no 

se ha concretado fecha, se realizó la solicitud, pero no han respondido; se insistirá a la 

brevedad y se informará oportunamente. Actividad 3: Visita a las instalaciones de 

generación eléctrica en el estado Bolívar. Coordinada por el Diputado RICHARD ROSA, 

teniendo como objetivo inspeccionar las instalaciones de generación eléctrica en 

funcionamiento, así como el proyecto Tocoma, e intercambio con trabajadores y 

trabajadoras del sector eléctrico. Se acordó realizar la actividad luego del 15 de junio, 

fecha que será confirmada a la brevedad. Se solicitó confirmación y responsabilidad de 

cada uno de los parlamentarios de forma tal que se aprovechen adecuadamente los 

recursos logísticos. El Diputado Rosa solicitó incorporar en el itinerario una visita a las 

zonas mineras del estado; se acordó evaluar la solicitud. El Diputado FERNANDO SOTO 

ROJAS agradeció las coordinaciones e invitó a los parlamentarios integrantes a participar 

de forma proactiva en estas actividades; solicitó la definición de las fechas pendientes y la 

información oportuna. Puntos Varios: 1) Incluir en actividades de la Comisión 

Permanente visita a Termobarrancas, estado Barinas. Propuesta por el Diputado JESÚS 

GRATEROL, y ratificada por el Diputado GEOVANNI PEÑA, teniendo como objetivo la 

inspección de las instalaciones e intercambio con trabajadores y trabajadoras de la planta. 

Se solicita realizar reunión preparatoria, en el seno de esta Comisión Permanente, con los 

desarrolladores originales del proyecto para que expongan sobre el alcance del mismo, 

las capacidades y beneficios al Sistema Eléctrico Nacional; así mismo, se solicita realizar 

reunión con Petróleos de Venezuela S.A. PDVSA y con la Corporación Eléctrica Nacional 

CORPOELEC para tratar asuntos relativos a la operatividad de la termoeléctrica, el cierre 

del ciclo que permita incrementar la generación, la construcción de Termobarrancas II y 

su incorporación en el Sistema Interconectado. Al respecto, se acordó invitar a los 

desarrolladores originales de Termobarrancas a una reunión el 04 de junio de 2014 para 

realizar su exposición y compartir sus impresiones y expectativas con los integrantes de 

esta Comisión Permanente; luego, se programará la visita a las instalaciones. 2) Proyecto 

de Biodiesel a partir del Piñón. Propuesta por el Diputado JESÚS GRATEROL, se trata 

de evaluar los estudios y desarrollos realizados por investigadores para la fabricación de 

este combustible, así como impulsar y apoyar, si procede, la puesta en marcha de un plan 
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piloto para su producción en masa. Se acordó evaluarlo para incorporación en la 

programación de actividades de la Comisión Permanente. 3) Proyectos para 

aprovechamiento del carbón en plantas de generación eléctrica. Propuesta por el 

Diputado JESÚS GRATEROL, se trata invitar a Petróleos de Venezuela S.A. PDVSA y 

otras instituciones a explorar la factibilidad de hacer uso del carbón extraído en el país 

para la generación de energía eléctrica en las mismas regiones en donde se extrae. Al 

respecto, se acordó evaluar la propuesta para su incorporación en la programación de 

actividades de la Comisión Permanente. 4) Divulgación de las actividades de la Comisión 

Permanente. Propuesta por el Diputado GEOVANNI PEÑA, se trata de invitar los medios 

de comunicación (radio, prensa escrita, y televisión) a acompañar las actividades de calle 

que realice la Comisión Permanente, así como aprovechar los medios alternativos 

(Internet, Twitter, otros) para enterar al pueblo de las mismas. Incluir la elaboración de 

micros y/o documentales que puedan proyectarse eventualmente a través de los canales 

de televisión, foros, vía web y otros. 5) Situación de la Energía Eléctrica en el estado 

Amazonas. El Diputado RÓGER CORDERO LARA informó que ha realizado reuniones 

con la Diputada Nirma Guarulla (Amazonas/MPV) y con Franco Silva, Vicepresidente de 

la Corporación Eléctrica Nacional CORPOELEC, para tratar la situación del servicio 

eléctrico en el estado. Se trata de una solicitud realizada por la diputada en la plenaria de 

la Asamblea Nacional que está siendo tratado oportunamente y por los canales regulares. 

Toda vez concluidas las reuniones y se tengan precisiones, propuestas y soluciones 

concretas, se entregará el informe respectivo para evaluación de esta Comisión 

Permanente y de la Asamblea Nacional. Finalmente, y sin otro punto que tratar, se dio por 

culminada la Quinta Reunión Ordinaria de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo 

a las 11:20 a.m. Es todo, terminó, se leyó y conformes firman. 

 

REUNIÓN ORDINARIA 06 

28 DE MAYO DE 2014 

 

En Caracas, el día veintiocho (28) del mes de mayo del año dos mil catorce (2014), 

siendo las 11:20 a.m., previa convocatoria, se dio inicio a la SEXTA REUNIÓN 

ORDINARIA de la COMISIÓN PERMANENTE DE ENERGÍA Y PETRÓLEO, contando 

con la asistencia de los siguientes parlamentarios: Diputado FERNANDO SOTO ROJAS, 

Presidente; Diputado RÓGER CORDERO LARA, Vicepresidente; Diputado 

ORÁNGEL LÓPEZ, Diputado JESÚS GRATEROL, Diputado ANTONIO BARRETO 

SIRA, Diputado RICHARD ROSA y Diputado GEOVANNI PEÑA. El Presidente de la 

Comisión Permanente, Diputado LUIS FERNANDO SOTO ROJAS, requirió que se 

verificara el quórum respectivo, el cual fue verificado por la Abogada ANA TERESA 

VÁSQUEZ GAMBOA, Secretaria de la Comisión Permanente. A continuación el 

Presidente de la Comisi·n Permanente dio inicio a la discusi·n de la ñAgenda del D²aò: 
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Primer Punto: Exposición del Diputado Marcos Figueroa 

(Independiente/Anzoátegui) en relación con el plan de sustitución de Bombillos 

Ahorradores: El Diputado FERNANDO SOTO ROJAS indicó que, atendiendo solicitud 

del Presidente de la Asamblea Nacional y considerando que el ahorro energético y las 

políticas del Estado al respecto son competencia de esta Comisión Permanente, se recibe 

al Diputado Marcos Figueroa, acompañado del Diputado Goyo Graterol, para atender 

planteamientos realizados en plenaria de la Asamblea Nacional referidos al programa de 

sustitución de bombillos ahorradores planteado por el Ministro del Poder Popular para la 

Energía Eléctrica, Jesse Chacón. En consecuencia, le fue concedido derecho de palabra 

a los parlamentarios. El Diputado MARCOS FIGUEROA realizó la exposición destacando 

las críticas realizadas al programa de ahorro energético que se aplicó con la sustitución 

de bombillos incandescentes por bombillos ahorradores, sin indicarle a los usuarios y 

usuarias el riesgo que presentan estos últimos por lo delicado del manejo y disposición 

final de los mismos en razón de su contenido de mercurio, un componente altamente 

contaminante; insistiendo en la necesidad de establecer responsabilidades, si las hubiere, 

en las operaciones de compra de los bombillos ahorradores, y en las evaluaciones 

económicas y ambientales que éstas operaciones implicaban, en comparación con la 

compra de bombillos de tecnología LED, que a futuro podrían haber representado una 

mejor inversión para el Estado considerando los gastos adicionales en que se incurre con 

el manejo y disposición final del bombillo ahorrador y los riesgos ambientales que un 

manejo no adecuado de los mismo representa; solicitando estudios de determinación del 

grado de contaminación ambiental producto del manejo inadecuado del bombillo 

ahorrador dañado, por la falta de información sobre el manejo y disposición de estos 

desechos; solicitando el lanzamiento de una campaña educativa orientada al manejo 

adecuado del bombillo ahorrador, el riesgo que representa su manipulación y la 

disposición final adecuada, a través de todos los medios de comunicación y con el apoyo 

de esta Comisión Permanente; criticó la instalación de una fábrica de bombillos 

ahorradores en el estado Falcón producto de esta política de sustitución de bombillos, que 

ahora debe ser transformada en una fábrica de bombillos LED, implicando más costos y 

gastos a la nación; y solicitó la determinación de responsabilidades en cada caso. Al 

respecto, el Diputado JOSÉ GREGORIO GRATEROL respaldó las denuncias y 

solicitudes realizadas, manifestó su conformidad con el plan de cambio de bombillos 

ahorradores a bombillos LED, pero sin dejar de determinar las responsabilidades de la 

que consideró como errada, política de sustitución de bombillos previamente aplicada. 

Abierto el debate, intervino el Diputado JESÚS GRATEROL, quien indicó que la 

civilización y el uso de nuevas tecnologías implican riesgos e impactos ambientales, que 
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deben ser reducidos a su mínima expresión, haciendo uso racional de los recursos, 

apuntado al Eco-Socialismo. En la Corporación Eléctrica Nacional CORPOELEC se tiene 

conciencia del impacto ambiental que puede tener el manejo inadecuado de los bombillos 

ahorradores y para ello han emprendido una campaña orientada a la educación sobre 

este aspecto y ha tomado medidas para realizar el manejo adecuado de los bombillos ya 

dañados que el pueblo les entrega. Las condiciones que impuso la sequía en años 

previos hizo necesario incentivar el ahorro energético e implementar estrategias que 

favorecieran la disminución de la demanda eléctrica, el plan de sustitución de bombillos 

fue una respuesta acertada en su momento, después de evaluadas las opciones en ese 

entonces; hoy la tecnología LED ha avanzado y permitido que los costos sean menores, 

por lo que el ministro, considerando esta situación y reconociendo en esta nueva 

tecnología un menor impacto ambiental, hace un alerta y presenta una propuesta para el 

uso de esta nueva tecnología. Sin embargo, apoya la idea de acompañar las políticas  y 

campañas que incentiven el ahorro y le permitan al pueblo conocer la realidad del 

bombillo ahorrador y le orienten en el manejo y disposición final del bombillo dañado. En 

ese mismo orden de ideas, recomendó legislar en materia de uso de fuentes alternativas 

de generación de energía. Tomó la palabra el Diputado GEOVANNI PEÑA, quien indicó 

que el grado de contaminación por mercurio, producto del manejo inadecuado de los 

bombillos ahorradores, no es significativo ni se conoce de ningún caso de personas 

contaminadas por esto; toda tecnología tiene asociada un costo económico, ambiental, 

social y de vida, pero no debe satanizarse el uso de mercurio en estas cantidades; el 

mercurio no es ajeno a la naturaleza, está presente en tierra, agua, aire, en productos y 

subproductos creados por el hombre, en la naturaleza en general. La Organización 

Mundial de la Salud sólo ha publicado una recomendación sobre el uso de mercurio 

relacionada con la salud, y ésta se orienta a sacar del mercado las amalgamas; nunca 

han publicado recomendación alguna sobre los bombillos ahorradores, sólo han sugerido 

que se utilicen bombillos con tecnologías limpias, y hacia eso apunta el uso de bombillos 

LED. Respecto a la compra de estos bombillos ahorradores, reconoce la participación de 

expertos cubanos en el proceso de compra, aprovechando sus experiencias y relaciones 

para poder comprar el producto y para la instalación de una planta de fabricación de los 

mismos, todo a costos racionales e incluso por debajo de los precios establecidos por el 

mercado mundial; tener esta fábrica y adaptarla a las nuevas necesidades es parte del 

Plan de la Patria, que indica que debemos producir bombillos de bajo consumo como una 

actividad para garantizar la soberanía energética y tecnológica del país. Por otra parte, 

coincidió en que existe una campaña para el manejo y disposición de los bombillos 

dañados, pero que es conveniente ampliarla y apoyarla. Desde el mismo Presidente 
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Ch§vez en vida, que en un ñAl· Presidenteò indic· como deb²a ser manipulado el 

bombillo, hasta en las oficinas de CORPOELEC, que le reciben el bombillo ahorrador 

quemado para desecharlo ellos, se han realizado campañas orientadas al manejo y 

disposición del bombillo ahorrador descartado; los parlamentarios bolivarianos 

acompañan al Ministro Chacón en su campaña de profilaxis que busca evitar la aparición 

de daños en la salud, además de la optimización de la producción de bombillos con menor 

impacto en la salud. Intervino el Diputado ANTONIO BARRETO SIRA, quien indicó que 

el planteamiento del Diputado Figueroa debe interpretarse de forma constructiva y es 

preciso reconocer el rechazo que existe a nivel mundial de esta tecnología (bombillos 

ahorradores). Reconoce que es necesario el ahorro eléctrico, pero también admitir que 

esto es producto de la falta de inversión en generación durante muchos años. Por otra 

parte, se distribuyó el bombillo ahorrador, pero no se instruyó al pueblo en el riesgo que 

presentaba, el manejo y la disposición final de los mismos; apoya la campaña propuesta 

sobre este aspecto y finaliza preguntándose ¿por qué no se invirtió en bombillos LED en 

esa oportunidad? En este punto, el Diputado ORÁNGEL LÓPEZ  aplaudió la posición 

democrática asumida durante el debate, aceptó la crítica y la posición seria con la que se 

ha presentado el caso y espera que se haga con la verdadera intención de contribuir en 

soluciones que permitan profundizar en el ahorro energético y el uso racional de la 

energía, actividades estas que actualmente acompañan las inversiones y esfuerzos del 

gobierno nacional para mejorar el sistema eléctrico nacional. Apoya la campaña 

propuesta en defensa del ambiente y que esta Comisión Permanente participe 

activamente en la misma. El Presidente de la Comisión Permanente, Diputado 

FERNANDO SOTO ROJAS, agradeció el debate e indicó que ha sostenido ya 

conversaciones sobre el tema con expertos en la materia y con el pueblo en distintos 

escenarios; informó que tiene conocimiento sobre ningún caso de contaminación por 

mercurio de bombillos ahorradores ni reportes sobre contaminación por el manejo 

inadecuado de los mismos; sin embargo, el debate no está cerrado y se seguirá 

evaluando permanentemente. Segundo Punto: Recibir a los representantes de la 

Empresa Energing Gas y Electricidad, quienes presentarán exposición sobre 

Termobarrancas I, Termobarrancas II y el proyecto de Cierre de Ciclo para estas 

instalaciones: El DIPUTADO FERNANDO SOTO ROJAS, en atención a la solicitud del 

Diputado Jesús Graterol, indicó que se recibe en esta Comisión Permanente, a los 

representantes de la empresa Energing Gas y Electricidad, quienes construyeron la planta 

de generación termoeléctrica Termobarrancas I, ubicada en el estado Barinas, a quienes 

les dio el derecho de palabra. Los representantes de la empresa, ciudadanos JAIME 

CONTRERAS, OSCAR  ZAMBRANO, SERGIO SANDILI y MAYRA MORENO, utilizando 
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técnicas audiovisuales, presentaron a la empresa, sus socios estratégicos, sus desarrollos 

e infraestructura en Venezuela, y el proyecto de ampliación de Termobarrancas, incluido 

el ñcierre del cicloò, lo que la llevar²a de 170 megavatios (producción actual) a 520 

megavatios (producción esperada con el cierre de ciclo). Presentaron detalles técnicos, 

costos, aportes y ventajas de este proyecto, incluidas las actividades y gestiones 

orientadas al desarrollo social y popular. Por otra parte, realizaron una breve exposición 

sobre el proyecto de bio-combustibles a partir del §rbol del ñPi¶·nò, en etapa de 

experimentación en el país, pero con excelentes resultados en México, donde ya lo han 

implementado. Respecto a las exposiciones realizadas, el Diputado JESÚS GRATEROL 

informó que la puesta en marcha del proyecto de ampliación de Termobarrancas 

garantizaría un suministro de energía firme para la región llanera y andina; invitó a debatir 

sobre la situación del sistema eléctrico en esta región, la demanda y el consumo, las 

capacidades instaladas y la realidad del sector eléctrico en esa zona. Al respecto, el 

Diputado FERNANDO SOTO ROJAS invitó a seguir investigando y debatiendo sobre el 

tema energético, el petróleo y el agua, y solicitó distribuir la información consignada entre 

los diputados de la Comisión Permanente. Tercer Punto: Presentación de las 

Conclusiones de la Evaluación de la Memoria y Cuenta 2013 del Ministerio del 

Poder Popular de Petróleo y Minería, y del Ministerio del Poder Popular para la 

Energía Eléctrica: El Diputado Fernando Soto Rojas distribuyó entre los presentes los 

documentos en donde se plasman las conclusiones de la evaluación de la Memoria y 

Cuenta 2013 de los ministerios con competencia en hidrocarburos y minería, y energía 

eléctrica, documentos aprobados por el bloque parlamentario bolivariano de la Comisión 

Permanente, y que será enviado para la consideración de la Asamblea Nacional, para que 

sea debatido ampliamente, y pueda ser objeto de observaciones y recomendaciones 

oportunamente. Al respecto, ordenó el envío del mismo al Presidente de la Asamblea 

 Nacional. Finalmente, y sin otro punto que tratar, se dio por culminada la Sexta Reunión 

Ordinaria de la Comisión Permanente de Energía y Petróleo a las 02:30 p.m. Es todo, 

terminó, se leyó y conformes firman. 
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RESUMEN DE ACTIVIDADES DE LA COMISIÓN POR LA JUSTICIA Y LA VERDAD:  

 

Diecinueve (19) Reuniones Ordinarias durante el año 2014, de las cuales el Diputado 

López participó en cuatro (04).  

Una (01) inspección al Cuartel San Carlos como Centro de Reclusión. 

El Diputado López es miembro de la Sub-comisión de Recepción de Denuncias. 

 

 
 
 
 
 
 
 

ACTIVIDADES POLITCAS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rueda de Prensa llevada a cabo en el PSUV, Maturín ï Edo. Mo nagas 
Motivo: Hablar en relación a la construcción del Estado Comunal y hablar acerca del 
Balance Legislativo del 2013. 
 
Fecha: 06/01/2014 
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Rueda de Prensa llevada a cabo en el PSUV, Maturín ï Edo. Monagas. 

Motivo: Hablar en relación a actividad política a llevarse a cabo en el CLSEM. 

Fecha: 08/01/2014 
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Reunión en la Presidencia de Petrodelta, Maturín ï Edo. Monagas. 

Motivo: Hablar en relación al Plan Político Anual y diversos foros en materia política, 

programados para ser dictados en diversas áreas de la industria petrolera. 

Fecha: 10/01/2014 

 

  

 

  
 

 

 

 

 

 

Gerencia: Desarrollo Social Petrodelta 

Ponentes: Diputados Asamblea Nacional: Orangel López, Carlos Flores, Carlos Gómez  

Lugar: Salón Monagas Edificio de Pdvsa ESEM Maturín  

Actividad: Foro sobre la Ley Plan de la Patria  2013-2019 

Participantes: 120 personas aproximadamente.              Fecha: 17-01-2014 
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Gerencia: Desarrollo Social Petrodelta 

Ponentes: Diputados Asamblea Nacional: Orangel López, Williams Fariña, 

Lugar: Consejo Legislativo del Estado Monagas  

Actividad : Foro sobre la Ley del Plan de la Patria 2013-2019 

Participantes: 100 personas aproximadamente.          Fecha: 24-01-2014 

 

 

 Gerencia: Desarrollo Social Petrodelta 

Ponentes: Diputados Asamblea Nacional: Carlos Gómez, Orangel López 

Lugar: PSUV Tucupita Estado Delta Amacuro 

Actividad : Foro sobre la Ley del Plan de la Patria 2013-2019 

Participantes: 100 personas aproximadamente.      Fecha: 25-01-2014 
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Rueda de Prensa llevada a cabo en las Instalaciones del Cefosag, sede de PDVSA, 

Maturín ï Edo. Monagas. 

Fecha: 31/01/2014 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rueda de Prensa llevada a cabo en el Psuv, Maturin ï Edo. Monagas . 

Fecha: 21/02/2014 
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Rueda de Prensa llevada a cabo en las afueras de Petrodelta , Maturín ï Edo. Monagas, 

en actividad con los trabajadores de PDVSA en apoyo a la Revolución y la Paz. 

Fecha: 21/02/2014 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerencia: Desarrollo Social Petrodelta 

Ponentes: Diputados Asamblea Nacional: Orangel López 

Lugar: Auditorio de la Alcaldía de Barrancas Edo. Monagas 

Actividad: Foro sobre la Ley del Plan de la Patria 2013-2019 

Participantes: 75 personas aproximadamente.     Fecha: 14-03-2014 
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 Rueda de Prensa llevada a cabo en el PSUV, Maturín ï Edo. Monagas 

Motivo: Hablar en relación al plan desetabilizador por parte de la derecha contra 

revolcionaria. 

Fecha: 27/03/2014 

 

 

 

 

 

 

  

 

Conversatorio con los trabajadores de PDVSA GAS, Maturín ï Edo. Monagas, para hablar 

en relación a la Crisis del Capitalismo y el Plan de Desestabilización de la Oposición en la 

Actualidad. 

 Fecha: 25/04/2014. 
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Instalación Regional de los grupos de apoyo de la Comisión por la Justicia y la Verdad, a 

fin de profundizar en relación a los Crímenes, Desapariciones, Torturas y Violaciones de 

los Derechos Humanos por Razones Políticas en el período 1958-1998  

Fecha: 06/06/2014. 

 

 

 

 

 

 

 

Reunión con el  Embajador de Abjasia en Venezuela, en presencia del Diputado Orangel 

Lopez y varios integrantes del Frente Nacional de Solidaridad con el Pueblo de Abjasia. 

Motivo: Conversatorio en relación a las actividades inherentes al Grupo de Amistad 

Abajasia ï Venezuela. 

Fecha: 28/05/2014 


